

# Standards guter Arbeit – interdisziplinäre Perspektiven



## Standards guter Arbeit

Disziplinäre Positionen und interdisziplinäre Perspektiven

Herausgegeben von Prof. Dr. Dorothea Alewell  
und Prof. Dr. Wenzel Matiaske

Unter Mitarbeit von Dr. Ortrud Leßmann

2019, 247 S., brosch., 49,- €

ISBN 978-3-8487-5814-2

(Zentrum und Peripherie, Bd. 13)

[nomos-shop.de/41416](http://nomos-shop.de/41416)

Der Wandel der Arbeitswelt mit Zunahme von Erwerbstätigkeit jenseits des Normalarbeitsverhältnisses wirft die Frage auf, was heute Standards guter Arbeit sind. Diese Frage kann keine Disziplin alleine beantworten - aber die eigene Position in eine interdisziplinäre Perspektive einbringen, die gute Arbeit anhand ihres positiven Einflusses auf die individuelle Wohlfahrt definiert. So werden in diesem Band Beiträge verschiedener Disziplinen zusammengestellt: aus der Psychologie zum Zusammenhang von Arbeit und Gesundheit; aus der Betriebswirtschaftslehre zu den Möglichkeiten von Human-Resource-Management-Strategien und Diversity Management, zur Rolle von Religion am Arbeitsplatz sowie zum Einfluss des Rechts auf Arbeitszeit und

Mitbestimmung; aus der evangelischen Theologie zum Themenfeld Arbeit und Sinn; schließlich aus der Rechtswissenschaft zur Frage des Arbeitnehmerstatus im entgrenzten Betrieb und komplementär dazu zur Situation von Solo-Selbstständigen und ihrer soziale Sicherung.

### Mit Beiträgen von

Katharina Klug und Jörg Felfe; Christine Busch und Tim Vahle-Hinz; Sven Hauff; Daniela Rastetter; Dorothea Alewell und Tobias Moll; Barbara Müller, Christoph Seibert und Oliver Vornfeld; Florian Schramm und Ines Kanngießler; Margarete Schuler-Harms und Katharina Goldberg; Hans Hanau und Wenzel Matiaske



[www.nomos-elibrary.de](http://www.nomos-elibrary.de)

**Bestell-Hotline** (+49)7221.2104-37 | **Online** (versandkostenfrei) [nomos-shop.de](http://nomos-shop.de) | **E-Mail** [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | **Fax** (+49)7221.2104-43 | oder im **Buchhandel**



978-3-8487-5814-2 Alewell | Matiaske **Standards guter Arbeit**

**49,- €**

Name, Vorname:

Tätigkeitsschwerpunkt:

Firma, Institution:

Tel.-Nr. für Rückfragen:

Straße:

E-Mail:

Ort:

Unterschrift:



Ich bin damit einverstanden, dass ich über interessante Produkte per E-Mail oder telefonisch informiert werde.

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. 07221/2104-37 genügt. Alle Preise inkl. MwSt. zzgl. Versandkosten.



**Nomos**

**Informationen zum Datenschutz:** Ihre Daten werden ausschließlich durch den Nomos Verlag und innerhalb der Europäischen Union verarbeitet. Sie werden nur zum Zwecke Ihrer Bestellung sowie der Optimierung der Produktpalette und der Kundenbindung verwendet und so lange aufbewahrt, wie es die gesetzlichen Vorschriften vorsehen. Die Daten erhalten wir von Ihnen oder von Unternehmen, mit denen Sie in Kontakt getreten sind, oder aus öffentlich zugänglichen Quellen. Sie haben das Recht, der Verarbeitung mit Wirkung für die Zukunft jederzeit und formlos zu widersprechen. Sie haben das Recht zur Beschwerde gegen die Datenverarbeitung bei dem für den Nomos Verlag zuständigen Landesbeauftragten für Datenschutz und Informationsfreiheit Baden-Württemberg. Im datenschutzrechtlichen Sinn verantwortliche Stelle: Nomos Verlag, Waldseestr. 3-5, 76530 Baden-Baden, der Datenschutzbeauftragte ist erreichbar unter [datschutzbeauftragter@nomos.de](mailto:datschutzbeauftragter@nomos.de).

# Labour Standards for Improved Well-Being— Interdisciplinary Perspectives



## Standards guter Arbeit

Disziplinäre Positionen und interdisziplinäre Perspektiven

Edited by Prof. Dr. Dorothea Alewell

and Prof. Dr. Wenzel Matiaske

In cooperation with Dr. Ortrud Leßmann

2019, 247 pp., pb., € 49.00

ISBN 978-3-8487-5814-2

(Zentrum und Peripherie, vol. 13)

[nomos-shop.de/41416](http://nomos-shop.de/41416)

The changes in the labour market as a result of an increase in non-standard employment raises the question of how to ensure decent labour standards today. This question cannot be answered by one discipline alone. Instead, finding an answer demands collaboration in an interdisciplinary endeavour to determine labour standards for improved well-being. In this collection of studies, contributions from psychology look at labour and health; contributions from human resource management (HRM) investigate the effects of both HRM strategies and diversity management and of religion at work, and look at the impact of legal regulations on working hours and co-determination; a contribution from protestant theology analyses the interaction

between work and meaning; and finally contributions from the field of law take a look at the legal status of employees when firms are organised as networks and at the social security regulations for self-employed individuals.

### With contributions by

Katharina Klug and Jörg Felfe; Christine Busch and Tim Vahle-Hinz; Sven Hauff; Daniela Rastetter; Dorothea Alewell and Tobias Moll; Barbara Müller, Christoph Seibert and Oliver Vornfeld; Florian Schramm and Ines Kanngießner; Margarete Schuler-Harms and Katharina Goldberg; Hans Hanau and Wenzel Matiaske

 Nomos  
eLibrary [www.nomos-elibrary.de](http://www.nomos-elibrary.de)

order hotline (+49)7221.2104-37 | online [nomos-shop.de](http://nomos-shop.de) | e-mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | fax (+49)7221.2104-43 | or contact your local bookstore



978-3-8487-5814-2 Alewell | Matiaske **Standards guter Arbeit**

€ 49.00

Name

Company / Institution

Address

Date, Signature

Your data will be processed only by Nomos Publishers and exclusively within the European Union. It will only be used in relation to your order and in order to optimise our range of products and customer loyalty. Moreover, it will only be saved for the length of time stipulated by legal regulations. We will receive your data from you personally, from companies with which you have been in contact or from sources that are accessible to the public. You are entitled to revoke your agreement to have Nomos process your data informally with immediate effect at any time. You have the right to complain about the processing of your data to the commissioner for data protection and freedom of information in Baden-Württemberg, who is responsible for Nomos' conduct in this respect. The address to write to in all matters relating to data protection law is: Nomos Verlag, Waldseestr. 3-5, D-76530 Baden-Baden; our data protection officer can be contacted via email at [datenschutzbeauftragter@nomos.de](mailto:datenschutzbeauftragter@nomos.de).

 **Nomos**